



EDITORIAL

Es esta una ocasión muy especial para la Dirección de la EUBCA, en la que por primera vez desde el inicio de su gestión en el año 2002, tiene la oportunidad de presentar un nuevo número de la revista "INFORMATIO".

Esta entrega es producto de un importante esfuerzo institucional, ya que la falta de recursos financieros no ha permitido dar continuidad a la publicación y mantener, al menos, una periodicidad anual de la misma. Por eso, y con la esperanza de que a partir del año 2006 podamos retomar con fluidez la publicación de INFORMATIO, hemos decidido que este número sea abarcativo del período 2002-2005 como una forma de poner al día la revista y dar inicio a una nueva etapa de la misma.

INFORMATIO es la única publicación periódica especializada en Bibliotecología, Archivología y Ciencia de la Información a nivel nacional. Constituye un vehículo fundamental e ineludible para la visibilidad social y profesional de la Escuela y sus disciplinas, promoviendo el intercambio y la integración creciente con otras instituciones universitarias del área, a nivel regional e internacional.

Este fascículo incluye interesantes aportes de carácter académico y profesional que contribuyen, sin duda, al desarrollo de una masa crítica de tanta importancia para el presente y el futuro de la Bibliotecología, la Archivología y la Ciencia de la Información, en un momento histórico de profundos cambios que exigen respuestas inmediatas y precisas a las necesidades sociales de información y de generación de nuevos conocimientos. En este contexto, la responsabilidad del profesional de la información se transforma en una pieza vital en beneficio de la sociedad.

"INFORMATIO", sale a luz en un momento muy particular para la historia de la EUBCA, en el cual se promueven importantes cambios institucionales que estamos convencidos, serán de beneficio para la proyección y crecimiento de la misma, en especial en el ámbito de la Universidad.

En este sentido, en el período 2006-2010, la Escuela será partícipe de la concreción de un proyecto institucional de asociación con la Licenciatura en Ciencias de la Comunicación y la posterior integración de ambos servicios, en una Facultad, con la finalidad de constituir un polo académico de referencia en la órbita de la estructura universitaria, consolidando y fortaleciendo la importancia de las disciplinas de la información y la comunicación en el contexto de la sociedad actual.

Esta es una iniciativa que traerá para la EUBCA importantes perspectivas y desafíos de presente y de futuro, que indudablemente potenciarán el crecimiento institucional y el desarrollo de las disciplinas que en ella se imparten.

En este marco esperamos que en un futuro cercano se puedan dar las condiciones para promover el fortalecimiento de la estructura académica, aspecto fundamental para impulsar la investigación, fortalecer la enseñanza y la extensión generando los ámbitos apropiados para el desarrollo de las disciplinas en su más amplia expresión.

Asimismo, la edición de este nuevo número de INFORMATIO, coincide con la culminación de los cursos de "Formación de Grado en Bibliotecología y Archivología en la ciudad de Rivera", proyecto institucional que bajo la denominación de experiencia piloto y evaluable ha permitido a la EUBCA la formación de una generación de Archivólogos y otra de Licenciados en Bibliotecología en el Departamento de Rivera, siendo los primeros profesionales que se forman fuera del ámbito de la ciudad de Montevideo. La implementación de este Proyecto ha contribuido a la política de descentralización universitaria, promoviendo el acceso a la enseñanza superior y la equidad social de acuerdo a lo previsto en el Plan de Desarrollo Estratégico de la Universidad de la República. Este Proyecto ha sido de suma importancia para la EUBCA y se ha podido implementar



con el especial compromiso y esfuerzo del cuerpo docente en su conjunto y del apoyo recibido desde la gestión institucional.

Parece oportuno destacar algunos aspectos institucionales que se han desarrollado en este último tiempo tales como:

- La revisión y evaluación de Planes de Estudio en la órbita de la Asamblea del Claustro, como ámbito indispensable para dinamizar y actualizar la formación profesional.
- La fuerte inserción de la EUBCA, dentro del marco del Área Social de la UdelaR, en cuanto al análisis conjunto relacionado con la flexibilidad curricular y la flexibilización horizontal de las currícula, que se espera beneficie cualitativamente aspectos académicos y de formación profesional.
- La continuidad del programa regular de educación permanente con la meta de alcanzar una formación profesional acorde a los acelerados cambios disciplinares y tecnológicos. No obstante, mientras se continúa trabajando en la concreción de una opción de estudios de posgrado, dicho programa de educación permanente ha suplido, si bien muy parcialmente, esta carencia en nuestro avance profesional.
- El apoyo a la gestión académica que se vio mejorado gracias a sistemas horizontales de información y redes internas que favorecen el normal funcionamiento institucional y su relación con otros servicios universitarios.
- Las variadas formas de relacionamiento e integración con el medio que la EUBCA ha podido concretar en este período, a través de convenios con instituciones públicas y privadas, y actividades diversas de extensión, que en todos los casos han enriquecido la formación profesional al mismo tiempo que han aportado a la sociedad su saber, su vocación de servicio, y su objetivo social.
- La generación de distintas instancias de integración interna a través de jornadas interórdenes, en las que participaron docentes, estudiantes y egresados, así la consolidación de la inserción e integración de la EUBCA a los distintos ámbitos universitarios.

Sin duda que nos encontramos frente a un contexto institucional renovado, efervescente, dinámico, y dispuesto a seguir avanzando y promover una construcción colectiva de la Escuela Universitaria de Bibliotecología que queremos para el futuro, conscientes de la importancia creciente en la sociedad, de las disciplinas que en ella se imparten.

Para visualizar el futuro, es bueno no olvidarse del pasado y saber que la Escuela que hoy tenemos fue posible gracias a quienes nos antecedieron. Su constante compromiso y dedicación favorecieron la concreción de un proyecto institucional con perspectivas de futuro.

En esta instancia, corresponde mencionar especialmente a nuestra querida Elvira Lerena que lamentablemente, este año se alejó físicamente, pero su recuerdo, sus proyectos, su impulso de vida, la calidez y calidad de su persona, estarán vivos entre nosotros para siempre.

Por último, queremos manifestar un profundo agradecimiento a los docentes, estudiantes, egresados y funcionarios de esta Escuela, que son los verdaderos protagonistas del diario vivir de nuestra institución, artífices del presente y del futuro que nos espera.

Asimismo, un especial reconocimiento a los integrantes de la Comisión de Publicaciones y a las responsables de la compilación de INFORMATIO que han brindado todo de sí para que esta nueva entrega, pudiera estar entre nosotros de la mejor forma posible.

Lic. María Gladys Ceretta Soría
Directora de la Escuela Universitaria de Bibliotecología y Ciencias Afines
Universidad de la República